
打好有限空间作业安全监管“组合拳”
□本报记者 薛海荣
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广告

本报讯（记者 高焕涛）昨日，
全市养老护理和救助安全生产专
业委员会暨养老服务综合监管工
作会议召开，总结、部署全市养老
和救助领域安全生产相关工作，促
进全市养老服务综合监管工作平
稳有序发展，要求达到安全责任落
实等三个100%的目标。副市长
陈磊出席会议。

今年，我市养老护理和救助领
域安全生产工作将扎实做好防风
险、守底线、保安全各项工作，达成
安全责任落实、检查机制落实、整
改措施落实三个100%目标。各
镇（区、街道）作为属地机构直接监
管单位，要切实履行好安全监管职
责，层层压实安全管理责任，确保

将安全责任落实到每个环节、每个
岗位、每位工作人员。要综合民
政、消防、住建、卫健等各专项领域
要求，深入研判辖区内养老服务领
域安全生产环节短板弱项，制定专
项检查方案，做到应查尽查，不留
死角。要制定整改措施和相关职
责、明确时限要求。

刚刚过去的一年，我市通过
不断优化综合监管、有效落实疫
情防控、持续开展专项整治、稳步
提升服务质量等措施，在守好养
老机构安全服务“红线”的同时，
全面稳步提升养老服务质量，养
老服务综合监管水平不断提升，
养老护理和救助领域安全形势持
续稳定向好。

本报讯（记者 徐静）日前，市
委宣讲团成员、市委宣传部副部长
沈晖在全市宣传思想文化系统宣
讲党的十九届六中全会精神。

沈晖从深刻认识总结党的百
年奋斗重大成就和历史经验的重
大意义、深刻认识党的百年奋斗的
初心使命和重大成就、深刻认识中
国特色社会主义新时代的历史性
成就和历史性变革等七个方面，对
全会精神进行深入阐释和解读。
宣讲报告深入浅出、主题鲜明、内
涵丰富，对党员干部深刻理解和准
确把握全会精神具有重要指导意
义。

沈晖说，党的十九届六中全会
是党在重要历史时刻、重大历史关
头召开的一次具有重大历史意义
的会议。全市宣传思想文化系统
要迅速把思想和行动统一到全会
精神上来，保持赶考的历史自觉、历
史清醒和历史主动，确保宣传思想
文化工作始终沿着正确方向前进。

大家纷纷表示，将进一步深入
学习贯彻党的十九届六中全会精
神，增强“四个意识”、坚定“四个自
信”、做到“两个维护”，不忘初心、
牢记使命，从历史经验中汲取前行
力量，为推动太仓高质量发展贡献
宣传文化力量。

确保宣传文化工作沿着正确方向前行

凝聚思想共识 激发奋进力量

本报讯（记者 刘志婷）1月18
日下午，市委宣讲团成员、市委政
法委常务副书记陈卫平在市委政
法委机关开展学习贯彻党的十九
届六中全会精神宣讲活动，推动全
会精神在政法机关落地生根。

宣讲中，陈卫平紧紧围绕深刻
认识总结党的百年奋斗重大成就
和历史经验的重大意义、深刻认识
党的百年奋斗的初心使命和重大
成就等六大方面，对全会精神进行
深入阐释和解读。宣讲报告内容
丰富、脉络清晰，对于政法干部深

刻领会、准确把握全会精神，忠实
履行好党和人民赋予的新时代使
命任务具有重要指导意义。

接下来，市委政法委将把学习
和贯彻党的十九届六中全会精神
作为当前和今后一个时期的重大
政治任务，切实把思想和行动统一
到全会精神上来，在全市政法系统
掀起学习热潮。同时，将全会精神
融入到政法工作中，聚焦主责主业，
创新社会治理，奋力推进更高水平
平安太仓、法治太仓建设，不断提
升群众获得感、幸福感、安全感。

将全会精神融入政法工作

建设更高水平平安法治太仓

本报讯（记者 王硕）昨日下
午，太仓市文娱领域直播企业座
谈会在市市场监管局举行。来自
市市场监管局、市委网信办、市文
体广旅局等部门的工作人员与全
市重点直播企业负责人齐聚一
堂，就行业规范发展进行深入交
流探讨，共同推动行业健康有序
发展。

近年来，网络直播与电商、电
竞、房地产等行业相结合，获得了
快速发展。与此同时，直播行业在
发展过程中也出现了同质、低俗、
偷税漏税等问题，为行业健康发展
和监管带来考验。会上，卡洛尼、

情久网络等我市电商、网红、电竞
等领域的直播企业介绍了各自的
业务模式和运营优势，并围绕网络
直播行业发展中遇到的问题、机遇
分享了各自的观点与思考。工作
人员就政策支持、监管现状、法律
法规等方面进行了介绍，对行业重
点监管内容及违法风险进行了提
示，并向与会直播企业负责人发放
了广告法宣传手册等材料，帮助企
业进一步了解、学习相关政策，提
升企业的诚信经营意识和防范风
险能力，引导行业依法依规经营，
同时进一步带动本地传统产业协
同发展。

全市文娱领域直播企业交流探讨

推动网络直播行业健康发展

2022年北京冬奥会和冬残
奥会的脚步越来越近。除了备
受关注的明星运动员之外，“冰
丝带”“雪如意”等新建冬奥主场
馆也揭开神秘面纱，冬奥运动场
地设施、场馆成为了人们关注的
焦点。

而当“碳中和”“碳达峰”“低
碳”成为新时代关键词，气膜结
构和装配式建筑因其具有绿色

环保效益逐渐走进人们视线，成
了冰雪运动场地设施、场馆的

“新生宠儿”。
记者了解到，我市企业苏州

威斯伯特篷房（装配式移动建
筑）制造有限公司就把他们的产
品——装配式篷房安装到了冬
奥会张家口赛区核心区崇礼太
子城冰雪小镇，用于冬奥会的安
检、防疫、运动员休息区、车检等
各类临时项目，总共56套装配

式篷房，面积达2万多平方米，
为运动员和工作人员创造了良
好的环境。

为何这家企业会被冬奥组
委“看中”？威斯伯特是一家专
业的装配式篷房生产商，使用
模块化绿色科技建筑体系，具
备行业领先设计和技术水准。
产品广泛应用于大型会议场
馆、展览会、重大体育赛事活
动、工业厂房、紧急救灾等户外
活动。

早在2008年北京奥运会的
时候，这家公司就为奥运会提供
过装配式篷房。去年的十四届
全运会、武汉军运会等大型赛事
也都有威斯伯特的“身影”。威
斯伯特还是太仓啤酒节、竞走赛
等大型活动篷房服务提供商。
疫情期间，威斯伯特更是捐赠了
价值350多万元的篷房用于疫
情防控。

当然，冬奥组委更看重的
是产品的质量，曾两次到威斯
伯特公司实地考察。此次冬奥
会安装的装配式篷房更加突出
安全、保温等要素。目前，崇礼
夜间最低温度接近零下20℃。
室外温度低，运行期间对室内
温度却有着严苛的规定，这对

篷房控温来说是个挑战。为
此，此次篷房安装的是双层的
篷布加上保温棉，还配备了先
进的取暖保温设备，可以让人
在“冰天雪地”中感到十足的

“暖”意，为运动员和工作人员
提供温暖舒适的休息、工作空
间。在安全方面，冬奥会篷房
铝合金的厚度和强度比一般性
的篷房厚得多、强得多，地面部
分铺设了两层木板和一层硅酸
钙板，加上用了高强度螺栓固
定，安全系数大大提高。

“团队60多人从去年9月
15日中标后到现场安装，今年1
月初才安装完成。”公司董事长
陈玉刚介绍，安装过程也遇到了
不少困难，“冬奥会疫情防控严
格，安装人员每天都要进行核酸
检测。有时候时间紧、任务重，
安装工需要临时从北京找，大大
增加了工程的难度。”虽然面临
了诸多困难，但他们团队都克服
了。

陈玉刚表示，他们公司很荣
幸能参与到北京冬奥会和冬残
奥会的建设中来，随着祖国的发
展，会展、体育经济的进一步繁
荣，公司也将迎来更多新的发展
机遇。

达成三个100%目标
促进养老服务工作平稳发展 冬奥会赛区

装配式篷房“太仓造”
□本报记者 周琦 见习记者 顾嘉乐

有限空间隐患重重，一旦放
松警惕，极易造成安全事故。市
应急管理局为了有效遏制有限空
间作业事故，以安全生产监管系
统为载体，围绕安全风险报告和
安全标准化体系，进一步强化企
业主体责任，全力打好有限空间
作业安全监管“组合拳”。

信息化+规范化
■打造安全生产监管系统

市应急管理局开发建设太仓
市安全生产监管系统。该系统建
立健全了企业安全风险库，构建
起全方位、全流程、全时段的安全
生产动态监管模式，力促有限空
间作业安全风险报告工作“落地
生根”。

安全生产监管系统和安全风
险库促使了有限空间作业的信息
化和规范化，为有限空间作业安
全监管提供技术支撑，并提供数
据统计分析报告。

上锁管理+多维化检查
■做好有限空间作业安

全监管

通过集思广益，市应急管理
局对污水池等容易发生有限空间
事故的重点风险部位采取围栏、
上锁、安全员专人保管钥匙等有
效管控措施。

上锁管理制度强化了有限
空间管理手段，有效降低了有限
空间事故风险。要进入有限空
间作业必须先取得钥匙，要取得
钥匙必须持有有限空间作业
票。通过上锁管理，督促企业严
格落实有限空间作业审批制度，
严格遵循“先通风、再检测、后作
业”原则。

线上巡查+线下核查
■对有限空间作业企业

实现“靶向治疗”

市应急管理局通过安全生产
监管系统对企业有限空间作业自
查和整改情况以线上线下相结合
的方式进行监督检查，对有限空
间作业企业实现“靶向治疗”。

对于自查和隐患整改不及时
等“病灶”企业，通过精准执法，做
到“药到病除”，切实提高执法精
准性。坚持以执法带动普法，以
普法促进执法，以案示警，选取有
限空间作业行政处罚典型案例，
在微信公众号上进行集中曝光，
保证有限空间作业执法既有“温
度”，也有“力度”。


